

20 80 28

36 las últimas noticias

M-X-1984

ESPECTACULOS

# El teatro homenajea al padre Hurtado

● Héctor Duvauchelle encabeza nuevo estreno en la sala Antonio Varas: "El guerrero de la paz".

La "conspiración de los tres Fernandos" se podría denominar el nuevo estreno del teatro nacional, "El guerrero de la paz", de Fernando Debesa, que dirige Fernando González, con la anuencia del Decanato de la Facultad de Artes, Fernando Cuadra.

Así se refirió ayer este último a la nueva pieza que debutará la próxima semana en la sala Antonio Varas, luego del éxito que tuviera en ese mismo escenario "La señorita de Tacna", de Mario Vargas Llosa.

Esta obra fue escrita en 1962 y publicada en la revis-

ta "Mapocho". Según Debesa, para escribirla se inspiró en el Padre Hurtado, a quien conoció en su juventud, y, en forma especial, su obra de rescate de los niños vagos que pululaban a orillas del río Mapocho.

El dramaturgo indicó que su muerte, en 1952, le impactó mucho, por lo que más tarde decidió escribir esta pieza, pero teniendo como personaje central al Padre Luis de Valdivia. A juicio de Debesa, "el padre Hurtado se destacó por su gran amor a los niños y Luis de Valdivia, por similar sentimiento por el pueblo araucano, víctima en esos años del abuso de los conquistadores. Ambos fueron seres iluminados, jesuitas y poseían una gran fe", señaló.

El director González, quien confesó "le tenía miedo a Debesa", dijo que "sentí una gran comunión con el pensamiento del dramaturgo, porque es una crónica épica, dividida en diecisésis cuadros, y que en dos horas contiene la crónica de una pasión".

"El guerrero de la paz" cuenta la historia del Padre Luis de Valdivia y su lucha por la justicia y la paz. La acción se desarrolla en Con-

cepción a comienzos del siglo 17, durante la Guerra de Arauco. Se divide en dos partes y el hecho histórico está señalado con la llegada del sacerdote a Chile, quien ha convencido al rey de España, Felipe III, de no hacer la guerra ofensiva contra los araucanos.

La escenografía se caracteriza por armazones de fierro, móviles, simulando andamios, que cambian rápidamente de acuerdo a escenas y cuadros, mientras los personajes, en su mayoría varones, se desplazan por los distintos niveles. Este trabajo fue realizado por Alfredo Rates; música, de Gabriel Matthey, y coreografías de Hiránio Chávez.

El elenco es encabezado por Héctor Duvauchelle, Mario Monttles, Domingo Tessier y Bastián Bodenhofer. También estarán Mario Bustos, Rodrigo Alvarez, John Knuckey, Carlos Vallenuelo Alberto Vega, Muriel Lorca y Oscar Hernández.

De acuerdo a lo manifestado por el decano Cuadra, existe una iniciativa de incorporar además nuevos valores de la actuación, en este caso, alumnos de la Escuela de Teatro de la Universidad de Chile y del Club de teatro, que dirige Fernando González.

Fernando Debesa comentó también que "El guerrero de la paz" tiene un carácter educativo, "por tratarse de una página importante de la historia de Chile".

El estreno se realizará el miércoles venidero.



"El guerrero de la paz": educativo.

## El Teatro homenajea al padre Hurtado [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Teatro homenajea al padre Hurtado [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa